

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dikemukakan beberapa simpulan sebagai berikut:

Secara umum Lembaga Pemberdayaan Masyarakat berpartisipasi aktif dalam hal memberdayakan masyarakat melalui program kerajinan tangan krawang dan peternakan ayam di Desa Payunga Kecamatan Batudaa. Hal tersebut ditunjukkan dengan aktifitas masyarakat dalam pelaksanaan kegiatan tersebut. Peran LPM dalam meningkatkan kemandirian masyarakat ditunjukkan dengan perencanaan peran LPM, kemampuan melakukan analisis upaya-upaya pemberdayaan, pelaksanaan kegiatan tentang kerajinan tangan krawang dan peternakan ayam, serta melakukan refleksi terhadap kegiatan yang dilakukan.

Deskripsi peran LPM dalam meningkatkan kemandirian masyarakat di Desa Payunga Kecamatan Batudaa secara umum telah dilaksanakan dengan baik oleh sebagian masyarakat. Tetapi dari hasil penelitian juga menunjukkan bahwa terdapat sebagian kecil masyarakat yang kurang optimal dalam program kegiatan yang dilaksanakan. Terkait dengan temuan ini maka LPM beserta masyarakat akan tetap terus berupaya dalam meningkatkan kemandirian masyarakat.

Dengan demikian peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat dalam meningkatkan kemandirian masyarakat di Desa Payunga Kecamatan Batudaa telah terlaksana dengan baik. Meskipun di lain pihak hasilnya belum optimal. Hal ini disebabkan oleh semakin menurunnya omset krawang dan banyaknya ayam yang

mati. Akan tetapi hal tersebut tidak menurunkan semangat anggota masyarakat untuk lebih meningkatkan produktivitasnya.

B. Saran

Berdasarkan simpulan diatas dapat dikemukakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Perlu memberdayakan seluruh lapisan masyarakat dalam meningkatkan kemandirian masyarakat melalui kerajinan tangan kerawang dan peternakan ayam.
2. Memotivasi masyarakat untuk berpartisipasi aktif dalam hal kerajinan tangan kerawang dan peternakan ayam.
3. Lembaga Pemberdayaan Masyarakat perlu melakukan pendekatan yang persuasive kepada seluruh stakeholder agar hambatan yang dihadapi dapat diberikan tindak lanjut.
4. Perlunya kerjasama dari seluruh pihak agar kerajinan tangan kerawang dan peternakan ayam ini dapat memberikan dampak yang signifikan.